



COMISIÓN DE ATENCIÓN A MIGRANTES

CONGRESO DEL ESTADO DE GUERRERO

**TERCER AÑO DE EJERCICIO LEGISLATIVO
CUARTO INFORME TRIMESTRAL**

**PERÍODO
JUNIO - AGOSTO 2024**

**LXIII LEGISLATURA DEL HONORABLE CONGRESO
DEL ESTADO DE GUERRERO**

COMISIÓN DE ATENCIÓN A MIGRANTES

TERCER AÑO LEGISLATIVO

CUARTO INFORME TRIMESTRAL

CONTENIDO

I.- Introducción

II.- Asuntos pendientes de la Comisión

III. Actividades dentro del Congreso del Estado

IV.- Actividades diversas del Diputado Osbaldo Ríos Manrique

LXIII LEGISLATURA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE GUERRERO

COMISIÓN DE ATENCIÓN A MIGRANTES

TERCER AÑO LEGISLATIVO

CUARTO INFORME TRIMESTRAL

I.- Introducción

Con fundamento a lo dispuesto por el párrafo segundo del artículo 163 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Guerrero, Número 231, en representación de la Comisión Ordinaria de Atención a Migrantes, en mi calidad de Presidente, rindo el cuarto informe trimestral de actividades correspondientes al tercer año de ejercicio Legislativo, en relación al periodo del 02 de junio-agosto del año 2024.

Diputadas y diputados integrantes de la Comisión:

COMISIÓN DE ATENCIÓN A MIGRANTES			
1.-	Dip. Osbaldo Ríos Manrique	Presidente	MORENA
2.-	Dip. Patricia Doroteo Calderón	Secretaria	PRD
3.-	Dip. María Flores Maldonado	Vocal	MORENA
4.-	Dip. Adolfo Torales Catalán	Vocal	PRI
5.-	Dip. Susana Paola Juárez Gómez	Vocal	PRD

II.- Asuntos pendientes de la Comisión

*Se informa que ésta Comisión tiene pendiente un asunto que fue turnado en Comisiones Unidas de Justicia y de Atención a Migrantes; siendo el encargado de coordinar los trabajos la Comisión de Justicia: Oficio de notificación signado por el Licenciado Diego Chavarría Mosso, Actuario del Tribunal Electoral del Estado de Guerrero, con el que notifica a este Honorable Congreso la Sentencia dictada por el Pleno del citado Tribunal, relativa al expediente TEE/JEC/046/2023 y TEE/JEC/047/2023, acumulados.

*Actualmente no han turnado asunto alguno a la Comisión de Atención a Migrantes.

III. Actividades dentro del Congreso del Estado

- Derivado de mi solicitud de Licencia, la cual fue a partir del día 3 de marzo del año en curso, informo que mi reincorporación a ésta LXIII Legislatura se llevó a cabo a partir del 6 de junio del año que transcurre.

11 de junio de 2024.

Junto a mis compañeras y compañeros Legisladores del grupo parlamentario de morena, que integramos la LXIII Legislatura del Congreso del Estado, sostuvimos una reunión previa al inicio de la Sesión Ordinaria de este 11 de junio del 2024.



Las Diputadas y Diputados integrantes de la LXIII Legislatura, dando inicio a los trabajos legislativos del martes 11 de junio del 2024 en la sede del Congreso del Estado.



12 de junio de 2024.

Después de escuchar el informe de la Presidenta de la Mesa Directiva de la LXIII Legislatura, Diputada Leticia Mosso Hernández, sobre las actividades realizadas durante el Tercer Año de Trabajos Legislativos,

se llevó a cabo la clausura del Periodo de Sesiones Ordinarias, dando paso al segundo periodo de la Comisión Permanente del Poder Legislativo.



25 de junio de 2024.

Junto a Compañeras Diputadas y Compañeros Diputados, sostuvimos una mesa de trabajo con la titular de la Secretaría de Salud del Estado, Doctora Aidé Ibarez Castro, quien nos brindó un amplio panorama sobre cómo está trabajando la dependencia en materia de prevención y cómo se atiende el problema del dengue en Guerrero.

Ante esta situación, depende en gran parte de nosotros la prevención, no dejando acumular el agua en los patios, tapando los recipientes, limpiando de la maleza alrededor de nuestros hogares, así como tirar los cacharros que ya no utilicemos.



10 de julio de 2024.

Las Diputadas y Diputados integrantes de la LXIII Legislatura del Congreso del Estado de Guerrero, nos encontramos en el Primer Periodo de Sesiones Extraordinarias del Tercer año de Trabajos Legislativos.



***DICTAMEN APROBADO EN SESIÓN EXTRAORDINARIA 10 de julio de 2024**

El artículo 31 de la Ley Orgánica del Municipio Libre del Estado de Guerrero, señala que los integrantes de un Ayuntamiento tienen prohibido tener a la vez dos o más cargos o empleos públicos por los que se disfrute sueldo, excepto los regidores, que podrán ser autorizados por el Cabildo para desempeñarse en la docencia, investigación o beneficencia pública, que no impliquen remuneración o estímulo económico, y que no afecten sus responsabilidades edilicias o resulten incompatibles a juicio del Congreso del Estado.

Después de haber presentado el pasado 12 de abril del 2023, la iniciativa que reforma la Ley Orgánica del Municipio Libre del Estado, para que los miembros de los Ayuntamientos puedan trabajar en otras actividades remuneradas, este miércoles 10 de julio de 2024, durante el primer periodo de sesiones extraordinarias, correspondiente al segundo periodo de receso del tercer año de ejercicio constitucional, de la Sexagésima Tercera Legislatura al Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero, se dio lectura del Dictamen con Proyecto de Decreto por el que se reforma el artículo 31 de la Ley Orgánica del Municipio Libre del Estado de Guerrero, cuyo dictamen fue aprobado por unanimidad de votos, para quedar:

“ÚNICO.- Se reforma el artículo 31 de la Ley Orgánica del Municipio Libre del Estado de Guerrero, para quedar como sigue:

Artículo 31. Los integrantes del Ayuntamiento, durante su encargo, previo juicio que emita el Congreso del Estado, podrán ser autorizados por el Cabildo para desempeñarse como servidores públicos federales, estatales o municipales, siempre que lo hagan en las áreas docentes, de la salud, investigación o de beneficencia pública”.

IV.- Actividades diversas del Diputado Osbaldo Ríos

Manrique

15 de junio de 2024.

Los Tecuanes son parte de la identidad de Chilpancingo de los Bravo, pieza fundamental de la tradicional Danza de los Tlacoleros, que es reconocida a nivel nacional.

Uno de los Barrios tradicionales y de los principales promotores para preservar este legado, que nos identifica como chilpancinguenses, es el de San Antonio, que como parte de los festejos de su Santo Patrón San Antonio de Padua, lleva a cabo Torneo de Tigres 2024, en el que participan niñas, niños y jóvenes, así como los tigres de los Barrios de San Mateo, San Francisco y Tequicorral, y de los municipios vecinos de Tixtla y Zitlala.

Agradezco al Comité Organizador del 11vo. Torneo de Tigres 2024, encabezado por Jonathan Ornelas, por la invitación para ver cómo nuestras tradiciones seguirán vivas por mucho tiempo.





18 de junio de 2024.

Un gusto poder saludar al Profesor José Manuel Santiago Gómez, Director del Telebachillerato Comunitario número 286, de la Comunidad de La Esperanza, así como a la Profesora Xóchitl Grissel Pastor Lozano y a la Presidenta de la Organización de la Clausura, Nohemí Barrios Hipólito, a quienes agradezco la invitación de apadrinar a la Generación 2021-2024 en esta localidad.



22 de junio de 2024.

El Colegio de Abogados Laboralistas en Guerrero es una organización de profesionales en Derecho, que buscan el bien común y la justicia social laboral, teniendo como principal distinción la capacitación constante de sus miembros.

Agradezco al Doctor César Felipe Leyva, Presidente del Colegio de Abogados Laboralistas en Guerrero, la invitación para acompañarlos como parte del colegio en su Sexto Aniversario, donde se entregaron reconocimientos a líderes sindicales destacados, así como la Medalla Justicia Social a integrantes de este Colegio.

Fue un gusto saludar en este importante evento a la Doctora Soralla Bañuelos de la Torre, Presidenta de la Federación Mexicana del Colegio de Abogados A.C., así como a la Maestra Cecilia Narciso Gaytán, Presidenta de la Comisión de los Derechos Humanos de Guerrero, y a Miguel Ángel Hernández Gómez, en Representación del Rector de la UAGro, Javier Saldaña Almazán.

Además al Doctor Carlos Castañón, Director de Enlaces Jurídicos del Gobierno del Estado, en representación de la Gobernadora Evelyn Salgado Pineda; a la Maestra Esther Araceli Gómez Ramírez, Directora de Educación de la Federación Mexicana de Colegio de Abogados, y a mi compañero Diputado Local de la LXIII Legislatura, Marco Tulio Sánchez Alarcón.





24 de junio de 2024.

Como parte de las actividades por la conmemoración del Día Internacional de LGBTTTIQ+, la Fiscalía General de Estado, encabezada por el Dr. Zipacná Jesús Torres Ojeda, a través de la Dirección General del Instituto de Formación y Capacitación Profesional, lleva a cabo la Semana Pride, con diversas conferencias enfocadas en temas como la tolerancia, la igualdad, la dignidad y la protección de los derechos de este sector.

Agradezco al Dr. José Daniel Sánchez Ruiz, Director General del Instituto de Formación y Capacitación Profesional, por la invitación para asistir a la inauguración de este importante ciclo de conferencias, que nos brindan información para entender más a fondo a las y los compañeros de la diversidad sexual.



05 de julio de 2024.

Esta mañana asistí al Foro Ciudadano y Parlamento Abierto Sobre la Reforma Judicial, organizado por el Tecnológico Nacional de México, por la Coordinación General de Universidades Tecnológicas y Politécnicas, la Universidad Autónoma de Guerrero, el Consejo Estatal de Ciencia y Academia de Guerrero, el Directorio del Poder Popular, así como por los legisladores electos de la Coalición “Sigamos Haciendo Historia”, que se celebró en el Auditorio de Rectoría de la UAGro.

Los encargados de brindar la información sobre este tema, fueron el Maestro Paulino Jaimes Bernardino, Magistrado del Tribunal Superior de Justicia; el Doctor César Salgado Alpizar, Consejero Jurídico del Poder Ejecutivo; la Doctora Lorena Benítez Radilla, Jueza Tercera de lo Familiar del Distrito Judicial de los Bravo del Tribunal Superior de Justicia; Licenciados Ricardo Salinas Sandoval, Magistrado del Tribunal Superior de Justicia; Isaías Sánchez Nájera, Docente de la Facultad de Derecho de la UAGro, con la relatoría del Doctor José Antonio Soto Sotelo, Director de la misma Facultad.

Agradezco la invitación del Coordinador de estos Foros en la Región Centro, Doctor Jorge Salgado Parra.





06 de julio de 2024.

Las organizaciones Sociales, Civiles, Sindicales, en su esencia los une un solo fin, que es el bien común de la comunidad, un mejor desarrollo de sus Colonias, sus Comunidades y Sectores en los que se desenvuelven.

Esta mañana, el Directorio de Poder Popular sostuvo una Sesión Plenaria en la que se dieron a conocer los logros, avances y metas a seguir, siempre buscando resolver las necesidades de los distintos sectores.



07 de julio de 2024.

Las Asambleas Informativas sobre la Reforma del Poder Judicial, tienen como objetivo informar de manera más específica los cambios que plantea el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, con el fin de seguir avanzando con la Cuarta Transformación, que busca que sea la voz del Pueblo que elija a quien esté al frente de las instituciones de impartición de justicia.

Esta mañana tuve la oportunidad de asistir a la Asamblea en el Parque Hundido de la Alameda Granados Maldonado de Chilpancingo de los Bravo, a escuchar al Maestro Celso Ubaldo de la Sancha, Juez de Control y Enjuiciamiento en Materia Penal, quien fue el encargado de explicar la Reforma que plantea el Ejecutivo federal.



12 de julio de 2024.

Uno de los pilares de la Cuarta Transformación son las y los jóvenes. Por esta razón es importante impulsarlos en las acciones que emprenden, en cualquiera de las ramas en que se encuentran.

Desde el Congreso del Estado impulsamos estas acciones, sumándonos al esfuerzo que realiza tanto el Gobierno del Estado, encabezado por la Maestra Evelyn Salgado Pineda, como los programas del Gobierno Federal enfocado a las juventudes.

Gracias a la Secretaria de la Juventud y la Niñez Guerrerense, Jessica Maldonado Morales, por la invitación para asistir a la inauguración del Mercado Joven, donde jóvenes emprendedores de Zumpango, Mochitlán, Tixtla y Chilpancingo, ofertan sus productos.

Este evento es avalado por la Secretaría de la Juventud Federal y asistió el Maestro Jorge Eblem Azar Silvera, Subsecretario de Fomento Económico, en representación de la Gobernadora Evelyn Salgado Pineda.

Además estuvieron, la directora general del Servicio Nacional de Empleo Guerrero, Maestra Areli Bailón Vélez y el Presidente Municipal de Mochitlán, Gerardo Mosso López.



13 de julio de 2024.

Por muchos años una deuda histórica que se tiene con el Pueblo de México, es sin duda el acceso a la justicia. Por esta razón es importante escuchar las voces de los especialistas, que es el principal objetivo de las Asambleas Informativas sobre las Reformas Presidenciales, a la cual asistí este medio día, por invitación de mi compañera Diputada de la LXIII Legislatura y actual Senadora Electa, Beatriz Mojica Morga, a quien agradezco la distinción.



28 de julio de 2024.

En las asambleas informativas para dar a conocer las iniciativas para reformar la Constitución, propuestas por el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se escuchan opiniones de las y los mexicanos, con el fin de enriquecerlas.

Esta tarde, en el Teatro Hundido de la Alameda Granados Maldonado en Chilpancingo, asistí a la tercera asamblea en la que se tocó el tema de la No Reelección.



03 de agosto de 2024.

La comunidad ecoturística de Llanos de Tepoxtepec, fue testigo de la coronación de Jessica Meza, como Miss Earth Guerrero 2025, quien estuvo acompañada por Charid Kuri, Reina Turismo Guerrero 2023; por la Señorita Flor de Noche Buena 2023, Fernanda Patrón, así como autoridades de este lugar, el Comisario Pedro Solano y el Ex Comisario Rangel Solano, a quienes agradezco su hospitalidad por brindarnos todas las facilidades para llevar a cabo este evento.



09 de agosto de 2024.

Esta mañana asistí al desfile en conmemoración del 242 aniversario del natalicio de #VicenteGuerrero en Tixtla de Guerrero, evento que encabezó la Gobernadora del Estado, Maestra Evelyn Salgado Pineda, al que asistieron compañeras Diputadas y Diputados de la LXIII Legislatura.

Agradezco al Presidente Municipal de Tixtla de Guerrero, Moisés Antonio González Cabañas y a la Maestra Aida Melina Martínez Rebolledo, Secretaria de Cultura del estado, por la invitación a este importante acto, donde recordamos el legado de Vicente Ramón Guerrero Saldaña, Benemérito de la Patria.



Continuando con las actividades del viernes 9 de agosto, por invitación de la Gobernadora, Maestra Evelyn Salgado Pineda, asistí a la Conmemoración del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, en la explanada del Recinto Oficial del Ejecutivo, organizada por el Gobierno del Estado.

Más que un reconocimiento, es un acto de justicia para nuestras hermanas y nuestros hermanos de los Pueblos Originarios, quienes este medio día realizaron una exposición de productos y artesanías.



10 de agosto de 2024.

Este día en Ayutla de los Libres, Guerrero, acompañé a la Maestra Esther Araceli Gómez Ramírez, a una asamblea informativa sobre las Reformas Constitucionales enviadas por nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador y forman parte del Plan C; Con líderes y habitantes de la región Costa Chica del Estado.



11 de agosto

Sin duda, una de las reformas presentadas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, que más beneficiará a las y los compañeros trabajadores, es para tener una Jubilación Digna, sobre la cual este domingo 11 de agosto, en el Teatro Hundido de la Alameda Granados Maldonado, se dieron a conocer los puntos esenciales de la importancia para una jubilación justa de la base trabajadora, dentro de la Asamblea Informativa llevada a cabo este día.



Juntos podemos lograr un sistema de pensiones más justo y equitativo para todos!

Asistí a la asamblea informativa sobre la reforma constitucional, en la que una de las reformas presentadas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, que más beneficiará a las y los trabajadores, es tener una #JubilaciónDigna.

Una de las principales preocupaciones de los trabajadores es poder jubilarse con una pensión justa y suficiente para vivir de manera digna. Con esta reforma, se busca asegurar que las y los trabajadores reciban una jubilación justa y acorde a sus años de servicio, sin tener que depender únicamente de sus ahorros o de la asistencia social.

Es fundamental reconocer el arduo trabajo y la dedicación de las y los trabajadores a lo largo de su vida laboral, y garantizarles una jubilación digna es un paso en la dirección correcta. Todos merecen disfrutar de sus años dorados con tranquilidad y sin preocupaciones económicas.

Por eso, apoyamos firmemente esta reforma, y animamos a todos a informarse y respaldar esta iniciativa que beneficiará a miles de trabajadores en nuestro país.



***Apoyando a la comunidad estudiantil mediante el apadrinamiento**

Muchas felicidades a las alumnas y alumnos egresados del Telebachillerato Comunitario 286 de la Comunidad de La Esperanza, a quienes les agradezco la distinción de tomarme en cuenta para ser el Padrino de la Generación 2021-2024. De igual forma al Maestro José Manuel Santiago, Director de la institución, que este 2 de julio celebró su clausura de fin de cursos 2023-2024.





08 de julio de 2024.

Deseo el mejor de los éxitos a las alumnas y alumnos de la Generación 2021-2024 del Jardín de Niños Guadalupe Aguayo Ojeda de la Comunidad de Cajeles, que este lunes 8 de julio celebraron su Ceremonia de Clausura de Cursos.

Agradezco a la Directora, Maestra Adela Castro, así como a María Isabel Sánchez Sánchez, Presidenta del Comité de Padres de Familia, la distinción de ser el Padrino de esta Generación que egresa para continuar su educación básica en otro nivel educativo.





09 de julio de 2024.

La educación es más que libros, exámenes y notas, es la herramienta más poderosa que los alumnos y alumnas tienen para cambiar el mundo, para construir un futuro mejor para ustedes y para quienes los rodean.

Con educación podemos afrontar cada dificultad que se nos cruce en el camino y lograremos alcanzar el éxito en nuestras vidas.

Muy agradecido y para mí es un honor apadrinar a las y los estudiantes de la Generación 2021-2024 “Lic. Hugo Luis Rodríguez Vázquez”, de la que en su momento fue mi Escuela Secundaria Técnica Industrial “Aarón M. Flores Moctezuma”, de la que orgullosamente soy egresado. Muchas felicidades a mis ahijadas y ahijados que en este ciclo escolar 2023-2024 culminan su preparación.





10 de julio de 2024.

La sonrisa de las niñas y niños es energía positiva que nos impulsa a seguir adelante, con ese entusiasmo con el que realizan cada una de las actividades.

Fue una gran distinción que el Comité de Padres de Familia pensará en mi persona para ser Padrino de la Generación 2021-2024 del Jardín de Niños Frida Kahlo, de la Comunidad de Cajales, donde esta mañana se llevó a cabo la Ceremonia de Clausura del Ciclo Escolar 2023-2024.





11 de julio de 2024.

La Escuela Primaria Miguel Hidalgo y Costilla de Tlahuizapa, Comunidad de Chilpancingo de los Bravo, Guerrero, llevó a cabo el pasado 10 de julio, su Clausura del Ciclo Escolar 2023-2024, en las instalaciones de esta institución educativa.

Es un honor poder apadrinar a las alumnas y alumnos de la generación 2018-2024, que egresan de esta escuela.

Agradezco al Comité de Padres de Familia por la invitación a este importante evento, así como a Sergio Hernández Alcaraz, quien asistió en mi representación y al Maestro Fernando Sotelo Santos, Director de la Escuela.





Chilpancingo de los Bravo, Gro., agosto de 2024.

A T E N T A M E N T E

**DIP. OSBALDO RÍOS MANRIQUE
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE
ATENCIÓN A MIGRANTES**